



VILLE DE
ROUBAIX

Dépôt d'une demande PIC (Bilan) n° 2437445

Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Visite culturelle de Bruges" (projet n° 0002414831), qui s'est déroulé le 06/08/2022

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Visite culturelle de Bruges

N° de projet

0002414831

Objectifs de votre projet

Offrir une visite à Bruges avec une promenade en bateau aux habitants des quartiers est de Roubaix.

Découverte de l'histoire et du patrimoine de Bruges, visite culturelle pour les familles.

Réunir les habitants autour d'un projet commun et créer des liens intergénérationnels. Rompre l'isolement.

Partager un moment convivial en famille.

Viser un public qui ne fréquente pas le Centre Social.

Date de réalisation du projet

Du 06/08/2022 à 08:30 au 06/08/2022 à 19:00

Déroulement de l'action

08h30 : départ en bus du Centre Social des 4 Quartiers.

09h45 : arrivée à Bruges.

10h30 : promenade en bateau sur les canaux (durée 30 minutes).

11h15 - 17h30 : quartier libre. Certaines familles avaient prévues un pique-nique, d'autres ont mangé sur place. Durant le quartier libre, les familles ont découvert la ville de Bruges. Certaines ont fait des visites: musée du chocolat, musée de la frite, beffroi, musée de la torture, découverte des béguinages.

17h30 : rendez-vous au bus pour le retour.

19h : arrivée au centre social des 4 Quartiers.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

4 Femme(s), 1 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

41 Femme(s), 21 Homme(s)

Résultats obtenus

La journée a permis aux familles présentes de découvrir la ville de Bruges. Une excursion sur les canaux était prévue en arrivant dans la ville. Les participants ont ensuite pu se balader librement et faire les visites qu'ils souhaitaient. Un livret avec des idées de lieux à visiter leur avait été remis en amont afin qu'ils puissent préparer leur journée.

La majorité des familles a fait plusieurs visites durant la journée (musée, églises...). Cela leur a permis de sortir de leur quartier et enrichir leur culture personnelle.

Cette sortie a également permis aux habitants de se rencontrer dans un autre contexte.

La journée à Bruges étant organisée par l'association des adhérents des 4 quartiers, l'adhésion au centre social des 4 quartiers n'était pas obligatoire. Ceci a permis à des habitants non adhérents du centre social de participer. En effet, sur 62 participants, 14 n'étaient pas adhérents du centre social.

Nous avons eu des retours très positifs suite à la sortie, les participants étaient ravis de leur journée. Certains nous ont demandé de reprogrammer une sortie à Bruges l'année prochaine.

Points négatifs:

Les habitants nous ont fait remarquer que les prix des musées étaient élevés, ce qui a limité le nombre de visites.

Certains nous ont également expliqué qu'ils ont manqué de temps pour faire tous ce qu'ils souhaitaient.

- Modalités mises en oeuvre pour permettre aux personnes mobilisées et au public de veiller au respect des principes du contrat d'engagement républicain :

En s'inscrivant à la sortie, les participants s'engagent à respecter les valeurs de l'association des adhérents du centre social qui s'inscrivent dans les principes du contrat d'engagement républicain. Cette sortie a permis les échanges intergénérationnels.

- Actions réalisées pour garantir le principe d'égalité de droits entre les femmes et les hommes :

La sortie a été proposée à tous sans distinction de genre. Elle a permis une mixité sociale, intergénérationnelle.

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Ne sais pas

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Non